

EL IMPARCIAL

DIARIO DE INFORMACION

Director y Propietario, ISMAEL G. FUENTES.

AÑO 1

San José, sábado 13 de noviembre de 1897.

NÚMERO 21

BOTICA ALEMANA

Se vende muy barato un mil Crisoles de barro para plateros.

FOTOGRAFIA DE FIENNE

AVENIDA CENTRAL

No tiene sucursal en ninguna provincia

Procedimiento nuevo

ENGLISH SPOKEN ON PARLE FRANCAIS

Sólo se ejecutan trabajos de mérito artístico.
Acuarelas, crayones, óleos, etc., etc.

ALMACEN DE ROPA HECHA

Robert Hermanos

Han recibido *vestidos, smokings, fracs, levitas, chaquets, sacos, sotanas, etc.*, mac farlanes y sobretodos, perfumería, balijas de cuero, tirantes, sombreros (paja y fieltro), gorros para niños, calzado para hombres, pyjanos de lana y algodón, camisas blancas de lino y lana, ropa interior de lana y algodón, corbatas, surtido variado.

Se ha trasladado esta tienda al local que ocupó la Ferretería de don Federico Lahamann.

LA PACATA

de los hermanos Paniski, recién abierta al público frente al Teatro Nacional, acaba de establecer una magnífica cantina anexa á aquel establecimiento, en la que se encontrará un completo surtido de licores de todas clases.

Las noches de función el señor Anderson expenderá en el mismo establecimiento flores y objetos alegóricos con que obsequiar á las concurrentes al teatro y artistas.

La cantina está convenientemente separada de la confitería y en ambas se observará siempre la mayor deencia, limpieza y buen servicio.

Las noches de función se servirá magnífico café.

GRAN CANTINA AMERICANA PALACIO

La mejor y más elegante de San José. Especialidad del *Palacio*, son los *Cocktails, Bitters* y demás bebidas preparadas. *Whiskys* de las más afamadas marcas de los Estados Unidos. Gran surtido de licores de todas clases y de las mejores marcas de Europa y los Estados Unidos.

COCKTAILS—BITTERS—WISKEYS
¡AL PALACIO, PUES, AL PALACIO!

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA

AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calneck y Ulloa.

FARMACIA DE PARIS

BOTICA

Y CONSULTATORIO MEDICO

DEL DR.

CESAR BORJA

Calle Central, Nos. 13, 17 y 21

Ventas por mayor y menor. Importación y renovación constante de drogas, productos farmacéuticos, especialidades y medicinas de patente, de las casas más acreditadas de Estados Unidos y Europa.

Perfumería, Aguas Minerales, Útiles de Cirujía y Objetos de Caucho.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTAFIO

Ha trasladado su bufete á los bajos de la casa de doña María Alvarado. Avenida O. número 181.

MEJORES GARANTIAS

Aunque el dinero está muy hondo por causa de la política, me comprometo á conseguirlo, siempre que se me presenten buenas garantías de casas en esta ciudad.

Se me encontrará en la oficina del señor Licenciado don Gerardo Echeverría y Aguilar, cerca del Teatro Nacional, desde las 8 a. m. hasta las 4 p. m. y después en mi habitación, número 241, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz, Avenida 7ª Oeste [Cantón Hospital.] San José, 7 de octubre de 1897.

ELIAS LOAIZA

ALMACENES

DE

La Villa de París

DE

ROBLES & ROBLES

Tienen el gusto de ofrecer á su numerosa clientela nuevos y preciosos surtidos en cortes para vestidos de seda desde el precio de \$ 15-00 el corte hasta \$ 150-00.

En lanas fantasía y estilos nuevos, desde el precio de \$ 8-00 hasta \$ 50-00.

Esta casa atiende con especialidad los *Equipos para novias*, en los que no tiene rival.

Sombreros últimos modelos de la moda parisiense, ofrecemos desde \$ 10-00 cada uno hasta \$ 50-00.

Pañolones de la china, sedas chinas por varas en condiciones ventajosas para el cliente como ninguna otra casa.

Perfumería, lo más fino y exquisito que se produce en París y Londres.

Para Caballeros, un surtido *non plus* en ropa interior de seda, lino y algodón de color y blanco, un variadísimo surtido de cuellos.

MAÑANA

B. GUERRI

CORREDOR JURADO

Tiene su oficina y depósito contiguo á "La Marina", local que ocupó Juan Vicente Monestel.

Compra y vende muebles y mercaderías en general. Se recibe toda clase de comisiones y consignaciones á precios módicos; se garantiza la mayor exactitud en el desempeño de las consignaciones.

LA DEMOCRACIA

En esta zapatería, propiedad de Emilio Artavia, se fabrica el mejor calzado de esta capital, tanto por la competencia de los operarios que lo elaboran, como por la finura de los materiales que se emplean; además, los precios de este establecimiento no tienen competencia,

EL IMPARCIAL

REDACTOR Y PROPIETARIO,
ISMAEL G. FUENTES.

CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes
4 los festivos.
Suscripción mensual..... \$ 1-00
Número del día..... 0-05
— atrasado..... 0-10

VENTAS POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precio convencional
La colaboración será solicitada.
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Apartado de Correo, número 199,

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Octava Avenida Oeste, número 180.

EN LA OPERA

LA SEGUNDA DE LUCIA

La *Lucia* del jueves fué, sin duda, un gran éxito para la Compañía de Opera y una ovación ininterrumpida para la señora Mary.

La ejecución superó á la primera, y los artistas, consagrados con *amore* á sus papeles respectivos, lograron que la sala regia se estremeciera sin cesar al estruendo de los aplausos espontáneos y sinceros.

La señora Mary—no obstante que hubo emulación noble entre todos—superó gallardamente al admirable concurso. Su voz, que tiene toda la pasticidad necesaria para hacer primores, recorría, en emisión cristalina, impecable, todas las escabrosidades pasionales de la trágica *Lucia*, para expresar como propias, la desesperación y la locura de la amante traicionada y traidora é inocente. Cada dificultad vencida sin esfuerzo, cada trino juguétón, cada nota sostenida con brío y sin temores, y cada acento de su magnífico registro medio, de los que conmueven á todo el auditorio, era premiado con una ovación delirante. Parecía á ratos aquella fase especial de la representación,

una pugna sostenida con denuedo entre el público ansioso de aplaudir y la artista exhibiendo en cada nuevo empeño tesoros más valiosos. Las flores decidieron la partida y el público triunfó, en su admiración, de la artista triunfadora y soberana.

Pero no era esa lucha de conquistar aplausos la única que sostenía. Para su triunfo espléndido hubo que vencer además el esfuerzo de sus compañeros, ávidos de imitarla para que los superara: de los señores Van Loo y Begué, hábiles también y vigorosos cantantes.

Van Loo, sintiendo perfectamente su personaje, lo bordó con exquisito acierto durante toda la representación y en el acto final nadie lo hubiera mejorado. La música desgarradora de Donizetti en esa escena de la agonía, tomó en sus labios el tinte conmovedor y sombrío de la muerte que llega por grados, cuando se deja la vida amarga y detestable y se busca en las tinieblas de la tumba la perpétua calma ó el porvenir risueño.

Begué muy bien, es un sólido artista de magníficas condiciones como cantante y actor, que llena la escena con su presencia y con su voz.

El *Ballet* estrenado, bien, todo lo bueno que puede ser un baile pantomímico. Y la señorita Villa y la Müller como siempre.

En los palcos y butacas *todo San José* del que no sería posible ni galante hacer selección para una croniquilla. La vista se iba, en el vestíbulo, al paso de las damitas encantadoras, que envueltas en sus vaporosas *salidas* de rochaban fulgores de los ojos que poco antes se humedecían, melancólicos, en la representación patética y admirable.

SIEBEL

Noticias de Alajuela

—El Licenciado don Juan Pérez Cisneros ha sido nombrado

Juez Civil de esta ciudad por permiso que ha pedido el señor don José María Ugalde.

—Se encuentra muy enferma la simpática señorita Cristina Quesada.

—El sábado se supo en esta ciudad la muerte acaecida en París del caballero don Isidoro Soto. Reciba su familia nuestro sincero pésame.

—Se encuentra restablecida de sus dolencias la señora del Doctor don Federico Pizarro. Nos alegramos.

—En la conocida y acreditada fábrica de jabones y candelas de los señores Rosabal y Coll, se harán dentro de poco jabones finos que no tendrán que envidiar á los de Colgate, Lubin y Delletter.

—El apreciable Doctor M. Barberena se encuentra nuevamente en esta ciudad.

—El número de ciudadanos calificados en la lista electoral en esta ciudad es de 377.

—El martes volvieron á sus respectivos salones los clubs Civilista y Republicano. En el primero hablaron don Elías Salazar, don Antonio Segura y don Tranquilino Chacón; en el segundo don Julio Acosta, don J. Quesada Gómez, don Luis Soto Quesada, don Calixto Murillo y otros.

—Varias personas tuvieron un disgusto el miércoles á las once de la mañana en esta ciudad; los golpes fueron varios, don Maurilio Ortiz Solano se sacó la rifa; corrió la colorada por sus ventanas nasales: algunos al cuartel, otros perseguidos.

—En el Hotel Central se han hecho muchas reformas convenientes para las comodidades de los viajeros que por necesidad pasan por esta ciudad. Lo que al paladar agrada al buen saujón; lo que á la vista complace, el aseo, y una buena situación; todo eso

se obtiene en esa casa, cuyo atento dueño es bien conocido.

EL CORRESPONSAL.

CAMPO NEUTRAL

EL INFELIZ

Non flere, non indignare,
sed intelligere.

“Esta máxima de Spinoza, uno de los más profundos filósofos alemanes, no suele tener aplicación á las cosas de la vida, cuando tanta verdad encierra.”

Así principia Juan Montalvo su soberbio libro *La Mercurial Eclesiástica* y nosotros repetimos: *No llores, no os indignéis, tratad de comprender.*

“Entre un hombre del vulgo y un hombre distinguido; entre un hombre oscuro y un hombre ilustre; entre un gran pensador, gran autor, gran moralista, un ignorante, por torpes y desmañados que seamos, no hay duda sino que nos hemos de atener al juicio del que está gozando de la consideración universal.”

Este párrafo, también de Montalvo, lo reproducimos con motivo del libro que el Doctor don Ramón Zelaya acaba de dar á la publicidad *De la Oposición en política y de la Alternabilidad.*

Elegantemente impreso lo está, por dentro y por fuera, sus argumentos, sus ideas, sus principios, son hinchazón, soberbia, vanidad, envidia y un poco de malacrianza, elementos que forman la mayor parte de la personalidad, hoy verda-

deramente conspicua, del Doctor Zelaya. *Por pan baila el perro; el pan, el pan* es lo único que ha inspirado al Doctor Zelaya la publicación de su libro, y también algo más, él casi, casi nos lo dice en la página 77. “Sí, la injusticia, la pasión, son las inspiradoras de estas líneas, ellas me estorbaban como un fruto bastardo, me perseguirán mañana y siempre como un remordimiento, como una sombra fatídica, como un espectro vengador.”

También otra cosa: el *hambre*, hambre de africano, hambre de antropófago.

No tenemos mucho tiempo para analizar el *indigesto* libro en cuestión, nuestras horas están medidas, tenemos que trabajar para darle pan á nuestros hijos y enseñarlos á ser dignos y honrados.

Setenta páginas ocupa el mencionado Doctor en justificar, teórica y prácticamente, la reforma del artículo 97, contestar á *Rocheport*, á *La Prensa Libre*, á *Alfredo* y á *La Unión Católica* y luego entra de lleno á analizar algunas de las cartas que ciudadanos costarricenses enviaron á los Presidentes de los Clubs Republicanos.

¡Cree este desventurado, que basta, acaso, esponjarse como un pavo real, arrancarse una pluma de la cola y trazar con ella amargas frases en que se hiere á todo un pueblo, para que á quien tal haga se le considere como lumbrera, como profeta, como notable?

El señor Doctor don Ramón Zelaya, se expresa poco más ó menos, de la siguiente mane-

ITALIA UN CUENTO

POR
A. ZAMBRANA

[Continúa.]

que está el muchacho como si fuera á morir, parece que de mal de amores desdeñados, sin que lo sepamos á derechas. Quedaron ambas un buen espacio silenciosas, y la primera que rompió el silencio fué al cabo la temblorosa Italia.—“No morirá,—si es posible impedirlo, dijo goteando las palabras... ¡Ay, mi Italia, clamó entonces la madre, prorrumpiendo en sollozos, no me des una esperanza que no haya de cumplirse, que será entonces más insostenible el dolor de todos.—Ruégote que te calmes, querida Carolina, dijo entonces Italia, en quien las lágrimas ajenas producían extraordinario efecto;—de las suyas de niña no había querido ni podido

hacer memoria;—“Como haya remedio para el mal, lo tendrá de seguro”. “Y yo creo que puedo remediarlo,—añadió tras leve pausa, poniéndose muy encarnada, después de un momento en que la lividez de sus facciones aterrá á su interlocutora.—Dí á Mariano,—añadió después, . . . pero nada le digas . . . mejor será que yo oportunamente le escriba; un día más de pena no será mal tan grave, y aunque pocas abrigo, alguna duda tengo todavía,—ahora me dejarás sola, ¿no es verdad?—añadió con hechicera zalamería,—tengo mucho en que pensar, por el momento.

Despidióse consoladísima la madre, y como lo había anunciado la niña, sumióse ésta en una meditación profunda.

Estaba el sabio entre sus alambiques y retortas cuando el “tengo que hablarte, padre mío. . . . de la aún conmovida voz de Italia vino á interrumpir sus estudios.—Fijó en ella una mirada escrutadora y no sin in-

quietud.—Veamos, dijo, abandonando su tarea—Me has dicho más de una vez, y aun me has explicado,—hasta donde mi perezoso pensamiento puede seguir el tuyo,—como no es imposible para tu ciencia devolver á mi organismo su primitiva impureza, sus imperfecciones nativas . . . y su servidumbre de la muerte, añadió tras leve vacilación.—Bien lo sabes,—contestó Kamus con cierta impaciencia,—Quería asegurarme una vez más, dijo Italia, sin dar otra importancia á la evidente irritación del sabio,—porque vengo á pedirte que lo hagas.

Sería difícil dar una idea de la cólera inmensa que se pintó en las facciones de Kamus: el relampagueo de sus ojos era formidable.

Sal de aquí, y no me molestes ahora con caprichos insensatos, no anda mi tiempo tan mal ocupado como el tuyo. Italia lo contempló un momento con profunda tristeza, y acercándose á él, hundió las manos en sus blancos cabellos.—“Pobre padre

mío,—dijo—ya sabía que iba á causarte una gran pena; pero Mariano, según parece, se muere del amor que le he inspirado, y yo no quiero que muera tan joven, por esa causa sobretodo—Una risa muda agitó todo el cuerpo del doctor,—se diría que era el espectro de una carcajada. Se muere de amor el hermoso muchacho,—dijo al cabo con profundo desprecio, y tú. . . . bien temía yo no haber podido curarte del todo del verdadero mal de la vida. Italia sin turbarse, fijó en él una mirada profunda,—algo hay de eso, según creo,—añadió después. La enfermedad de amor de mi Mariano me parece un abismo, pero un abismo que me atrae con fuerza irresistible. En general, y tratándose de los otros, sabes como desprecio el amor de que hablamos; pero en este caso ¡quieres que te diga lo que experimento? es como si hubiera un río muy hermoso que me atrajera con la frescura de sus aguas, y sintiese en torno mío u-

na barrera que me impidiera lanzarme en sus hondas. Confieso que hay una curiosidad indecible que me aqueja; bien sé, añadió con hechicera humildad, y redoblando sus caricias, que no es como la tuya, que no es tu curiosidad noble y sublime, la que encuentra pequeña tu ciencia enorme y te mantiene ansioso tras el hallazgo que no ha llegado todavía; pero indigno sería en persona como nosotros agitarse descontentos contra las leyes del inflexible destino,—que solo los griegos antes que tú comprendieron, padre mío.—Aceptemos tranquilos el fallo inescrutable.

Dejóse caer Kamus en un asiento bajo que cerca de sí tenía, y ocultándose el rostro entre las manos, pareció por algún espacio olvidarse de todo cuanto le rodeaba. Italia no quitaba de él los ojos, dejando ver en ellos ternura y admiración inmensas.

Irguióse, al cabo, Kamus, y tomando la mano de Italia, dijo: vamos á proceder á ellos, ya que no te asustan esos misterios infernales.

(Continuará)

EL WHISKY “LEBANON CLUB” ES BUENO Y PURO

[Instituto Nacional de Higiene]

ra de varios de nuestros hombres públicos.

Bernardo Soto, no tiene ideas ó doctrinas que merezcan ser tomadas en consideración.

Mauro Fernández, es una jovencita que persigue mariposas, sin mirar siempre el camino. El fin de su carrera política ya llegó.

Ricardo Jiménez, Cleto González Víquez, y Marcelino Pacheco, son árboles huecos y solo gruesa corteza los sostiene (en otras palabras *alcornoques*).

Máximo Fernández, es un brujo sabio y su carta no es más que una serie de contradicciones y ambigüedades.

Francisco María Fuentes es un hombre pueril, sus argumentos son golpe de bonbo.

José Vargas M. es un especie de Marquesa de Sevigné.

Leonidas Pacheco no cultiva buenas relaciones con los principios jurídicos, los insulta lamentablemente.

Anibal Santos es antiguo y buen amigo de mi familia (la del doctor Zelaya).

Antonio Zelaya padece de pereza intelectual.

Antonio Zambrana es un extranjero; después reproduce la ya famosa carta del señor Lic. don P. Pérez Zeledón, la del Lic. don Octavio Beeche y la del Lic. don Isidro Marín Calderón, ex-profesor de filosofía [!!!] y por último concluye con las siguientes palabras:

"En cuanto á vosotros, señores *notables* juriconsultos, medianamente interesados en las páginas de este libro, vosotros tenéis ahora la palabra."

Y con esto concluye el libro. Amen.

San José, 12 de Nov. de 97

X.

DE BLANCO

CRISTINA QUESADA

El miércoles á las cuatro y media, cuando el altivo galán de roja cresta saludaba la mañana, volaba el espíritu de la linda joven, cuyos ojos dominadores eran admirados por su brillo divino; después de veinticinco días de luchar por la existencia, se rindió á pesado golpe el esfuerzo humano, y en blanco lecho fueron depositados los restos inertes de esa gentil joven que todos conocíamos con el simpático nombre de Cristina.

Sus amigos, toda la juventud, acompañó á la ciudad de los muertos lo que de material quedó en la tierra, y las pruebas de sinceras amistades se vieron en un sinnúmero de coronas de mérito.

Reciban los familiares, en el justo dolor que hoy encrespona sus corazones, la condolencia sincera de su amigo

AGAETRA

DEL EXTERIOR

Madrid, noviembre 9.—En un discurso que dilató dos horas, Romero Robledo, después de hacer referencia á la pérdida nacional, causada por la muerte de Cánovas, dijo que el partido conservador de España ha dejado de existir. Enseguida dirigió amargas recriminaciones contra aquellos conservadores que se han incorporado en las filas de los partidarios de Silvela. Censuró la conducta observada por Martínez Campos desde la muerte de Cánovas, elogió á Weyler y alabó la memoria de Cánovas por haberlo sostenido en su puesto á pesar de los esfuerzos que se hicieron para sacarlo. Hizo una comparación entre los canovistas y silvelistas, la cual fué muy favorable para los primeros. Dijo que si el programa oficial liberal tuviese mal éxito, no habría esperanza para España. Los españoles reconocen el buen éxito que han tenido los planes de Weyler y condenan el régimen de los autonomistas. Todas las noches el partido liberal sueña respecto al lugar donde Weyler piensa desembarcarse. El Gobierno no sabe lo que piensa Weyler, puesto que le va á preguntar. Robledo concluyó el discurso, manifestando que él está de acuerdo con las ideas de Weyler. El discurso se considera en ésta como muestra de magnífica oratoria; ha causado y gran sensación. Ho á las 3 p. m. los adherentes de Robledo tendrán una reunión para tratar de una asamblea que se convocará á principios de Diciembre con el fin de consultar respecto el levantamiento de una memoria á Cánovas, para propagar las doctrinas de Robledo y para arreglar una demostración á favor de Weyler. Hubo dos importantes reuniones ayer en Santander, la una fué un inmenso meeting convocado por los socialistas, pero los socialistas formaban una pequeña minoría de los concurrentes; fué resuelto unánimemente abstenerse de tomar parte en una manifestación á favor de Weyler. La otra reunión fué un banquete carlista de 50 cubiertos, que tuvo lugar en el Hotel de Europa. En todos los brindis, Weyler fué objeto de grandes elogios. Los concurrentes manifestaron su intención de asistir á la demostración á favor de Weyler que se está preparando para su desembarque. Un cable que se recibió anoche de un simpatizador de la causa cubana, dice que los insurgentes tomaron posesión de las ciudades de Holguín y Mayaraj, provincia de Santiago de Cuba.

Philadelphia, noviembre 9.—Se dice que el General Julio Sanguily ha recibido orden del General Gómez de presentarse al cuartel general de los insurgentes para el servicio activo. La orden hace muy difícil la situación de Sanguily, pues cuando fué arrestado en la Habana hace dos años se naturalizó ciudadano americano y obtuvo su libertad bajo la promesa de no volver á levantar armas contra España.

New York, noviembre 5.—La Cámara de comercio de esta ciudad pasó una resolución suplicando al Presidente de la República y al Congreso tomar medidas inmediatas para mejorar las defensas de la Bahía de New York y aumentar el número de artilleros. Se considera muy significativa la acción de la Cámara, pues solamente en dos ocasiones anteriores ha hecho recomendaciones de este género, la primera fué poco antes de la revolución contra Inglaterra y la segunda antes de la guerra civil.

—Procedentes del Guanacaste se encuentran en esta capital los apreciables caballeros don Francisco Mayorga Rivas y don Miguel F. Jirón. Les enviamos nuestra más cordial bienvenida.

—Varias apreciables jóvenes y algunas señoritas de esta capital harán mañana un paseo á Desamparados. Que gocen bastante y regresen satisfechos son nuestros más ardientes deseos.

—El incendio de la Bodega del señor Lanicq es todavía tema de muchos comentarios; bajo ningún punto de vista ponemos en duda la honradez acrisolada del honrado comerciante francés.

—Se ha recibido en esta capital un telegrama de Liberia por el que se sabe que don Eduardo Santos, hermano de nuestro buen amigo Clemente, que estaba preso en Managua, se encuentra ya en libertad.

—Don Eujenio Morice, apreciable caballero nicaragüense, se encuentra en Esparta.

—Tenemos noticias de que el ex-Administrador de Correos de Liberia, fué atacado alevosamente, y gracias á la intervención de algunos caballeros que llegaron al lugar del atentado, éste no tuvo mayores consecuencias.

—Hemos recibido una invitación para los exámenes orales de las escuelas de San Pedro de Ajajuela que tendrán lugar en los días 9 y 10 del próximo diciembre. Agradecemos la atención y deseamos el mayor éxito á aquellos planteles.

—Don Carlos Lara Traheta fue examinado antoche en Derecho Penal en la Escuela de Derecho y obtuvo muy honrosas calificaciones.

—Mañana en el recreo del Par-

que Central, será estrenado un paso doble del compositor salvadoreño don Amadeo García y que ha sido dedicado á la memoria del Cid cubano, Antonio Maceo.

Entre muchos otros médicos afamados dice el doctor J. Walker de las pastillas de hemoglobina lo siguiente:

En gran número de niños anémicos la administración de las preparaciones de *Hemoglobina* del doctor Pfeuffer determinó una rápida y evidente mejoría del estado general, aumentando el apetito y acrecentando las fuerzas de un modo notable. Los enfermitos tomaban sin repugnancia y toleraban muy bien este medicamento, que ordinariamente se les propinaba en forma de jarabe ó de extrato.

Munich, 3 de febrero de 1889.

J. WALKUER,

Doctor en medicina, médico en ejercicio, adjunto á la policlínica pediátrica real de la Universidad de Munich.

CRONICA MENUDA

Calor solar.—El astrónomo Fesrasky, de la universidad de Moscou se ha dedicado por largo tiempo á hacer experimentos con la luz solar. Con ayuda de un enorme espejo, que se dice es el mayor que existe en Europa, y otros menores colocados en posición conveniente, concentró en determinado lugar los rayos solares, consiguiendo temperaturas tan altas, que ha podido fundir las substancias químicas más refractarias.

Última novedad en joyas de fantasía. Es el *relojito-ojal*. Figúrense ustedes sencillamente una esfera minúscula de reloj, tan grande como la moneda más pequeña que haya, fijada á un tallo de oro terminado en un grueso botón del mismo metal, poco más ó menos como el botón que se pone en el cuello de la camisa, pero mayor.

Este reloj se pasa por el ojal de la chaqueta. Puede hacerse más elegante, rodeando la esfera con una hilera de brillantitos.

Es la manía de actualidad.

CHASCARRILLOS

—Un anciano se presenta en casa de un oculista que le examine detenidamente los ojos.

—¡ Hombre ! ; no veo nada ! exclama el perito.

Y el viejo, sorprendido: —¡ Pues mire usted . . . , eso es precisamente lo que á mi me sucede !

—Lógica rural. Un labriego á uno de sus mozos:

—¡ Cómo ! ; Me dices que no te cansas nunca y te encuentro durmiendo ?

—¡ Toma ! pues si no durmiese me cansaría lo mismo que los demás.

—Pregunta que es una selva virgen á un niño de once años, que responde con seguridad:

—¡ Una selva virgen ? Pues es una selva en la que la mano del hombre no ha puesto nunca el pié.

—En un instituto dental. —¿ Dice usted que la base de los dientes está en las encías ;

—Claro es.

—En ese caso, los dientes de la parte superior de la quijada tienen su base arriba y lo alto de los dientes se encuentra abajo.

—Nota de un viajero que regresa de Alemania.

Buenas camas. Las sábanas son un

poco grandes para pañuelos, y un poco pequeñas . . . para servilletas.

—Indiscreción infantil.

—Dime tu, mamita, dónde me compraste ?

—Hija, ya te lo he dicho. En la confitería de la esquina, en una cajita.

—Y no me había visto nadie antes que tú ?

—Nadie.

—Entonces, cómo has sabido que me llamaba Juana ?

VINO DE PEPTONA Pépsica

de CHAPOTEAUT, Farm^{ca} en París. La PEPTONA CHAPOTEAUT es la única empleada por M. PASTEUR.

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Aliméntanse así los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asqueo de los alimentos, fiebres, diabétes, tisis, disenteria, tumores, cancer, enfermedades del hígado y del estómago.

En PARÍS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre : es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jovencitas y niños delicados.

En PARÍS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal, Laxativo Refrigerante. Contra el ESTREÑIMIENTO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la *Milis*, las *flemas*, la *pituita*, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la *jaqueca* cuando la *cabera está cargada*, la *boca amarga*, la *lengua sucia*, *falta el apetito* y *repugna la comida*, en las *hinchazones del vientre*, causadas por la *inflamación intestinal*, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las *enfermedades de la piel*, el *usagre*, y las *convulsiones de la infancia*. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARÍS, 8, RUE VIVIENNE

Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ASMA CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAWLT y C^{ia}, Farm^{ca} en París

El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el Asma, la Tos nerviosa, los Catarrros, el Insomnio.

Depósito en París, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farm^{ca}.

Elixir Antinervioso

POLIBROMURADO

De BAUDRY, Farmacéutico de 1^a Clase

Numerosas experiencias han confirmado la eficacia de este Elixir preconizado por el P^r Charcot en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pues calma en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen de espasmos, vapores, y ataques de nervios. Es un poderoso auxiliar contra el histérico, la epilepsia y el baile de San Vito.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

EL WHISKY "LEBANON CLUB" ESTA SIN ADULTERACION
[Instituto Nacional de Higiene.]

MANUEL PEÑA VELASCO

AGENTE COMISIONISTA

SANTIAGO DE CHILE—OFICINA: AHUMADA 45.

Compra y vende por cuenta ajena toda clase de mercaderías nacionales y extranjeras.
 Propiedades raíces, bonos y títulos hipotecarios, acciones de minas, etc.
 Se encarga de gestiones judiciales.
 Despacho para el extranjero de mercaderías chilenas.
 Agente de *El Ahorro Mutuo*, cuyas instrucciones remitirá á los solicitantes.
 Agente de los famosos vinos Luber, Caseaux y ochafavía y de los piscos Aracena, Navarro y C^a de Serena.
 Agente de los diarios *La Tarde* y *El Ferrocarril*.
 CASILLA 69 D.

AMERICAN MEAT Co.

Carnicería Americana

NUMERO 281. 5ª AVENIDA E., CALLE DE LA ESTACION

Este nuevo establecimiento, montado al estilo americano, se expenden á precios corrientes en el país, carnes de res y de cerdo de la mejor calidad, salchichas, salchichones, jamón, carnes picadas y preparadas para cocinar, manteca de cerdo, tocino ahumado, etc., etc.

No se destasan ganados que no estén perfectamente sanos y gordos, y el servicio se hace en mostradores de mármol blanco y con aparatos traídos expresamente de los Estados Unidos.

Se habla inglés y español y se pone especial cuidado en tratar bien al marchante.

APARTADO, 462.

CABLE "MENDEZ"

Jenaro Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Se encarga de toda clase de asuntos que se relacionen con su profesión.

Despacha en el bufete del doctor don Manuel Echeverría Aguilar.

San José, Octubre 28 de 1897.

SCHWARTZ LOWE & C

COMERCIANTE

BOTICA DEL COMERCIO

Calle central Núms. 37 y 3 S.

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son atendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayor en cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8 meses con buenas garantías

Vende también muy barato, pero al contado, y en esto con el 6 por ciento de descuento.

Gran Hotel Central

En combinación con

HOTEL IMPERIAL

—:0:—

Propietario de ambos,—G. DE BENEDICTIS.

SAN JOSE—C. R.

Vidal Quirós

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa de doña Dolores Bonilla, 7ª Avenida Oeste.

Augusto Ruttermann

PINTOR ARTISTICO

Calle de la Estación. Contigua al Doctor Durán. Se hace cargo de pintar bóvedas y platabormas, nichos, etc., etc.

PERSONA HONRADA

y muy conocida, de esta capital, solicita una colocación ya sea aquí ó fuera.

Escribe bien y entiende del manejo de establecimientos (vinatería y pulpería).

Podrá presentar magníficas recomendaciones de personas honorables.

Informarán en esta Redacción.

SE NECESITA

Una pieza central, propia para establecer en ella una oficina.

En la redacción de este diario se informará.

8ª Avenida Oeste, número 801.

ZARAGOZA

ESCAMINAVO
BARBAR

ESPACIO RESERVADO

PARA LA

PURERIA

DE

M. ACOSTA

BARBERIA AMERICANA

En la Avenida Central, frente al Imperial Hotel, acabo de establecer una lujosa barbería al estilo americano, en la que todos mis antiguos clientes encontrarán toda clase de comodidades, y ante todo mucha limpieza y lujo. Además he recibido un gran surtido de camisas, cuellos, corbatas, guantes, navajas, peines, perfumes & &.

NOTA—Todos los instrumentos se desinfectan.

PEDRO MUÑOZ.

Martín Jiménez G.

—REPRESENTANTE—

de "El Porvenir de Centro América"

Revista Ilustrada, Científico-Literaria, noticiosa y de variedades. Periódico quincenal, que publica de preferencia los retratos y biografías de las personas importantes, así como las "Beldades Centro-americanas". Próximamente verán la luz CIEN retratos y vistas escogidas de Costa Rica. A los antiguos suscritores se les responderá los ejemplares que faltaren del primer año. He nombrado agente general á don Domingo Mora, quien comenzará á la distribución de los números publicados por la nueva empresa. Toda persona que tome una suscripción anual, será obsequiada con 12 ejemplares distintos de la Revista, correspondientes al primer tomo y año.

EN EL PARQUE

Establecimiento de don Eloy González, situado en la esquina Noreste del PARQUE CENTRAL, se encuentra el mejor surtido de vinos franceses y españoles cuyos precios no tienen competencia en esta plaza.

No hay que olvidarse que son especialidad de la casa, los más bonitos juguetes de loza y porcelana.

La Perla Antillana

JOYERIA Y REPONERIA DE LA JOYERIA (ANTILLANA)

Gran novedad en artículos de fantasía propios para regalos, de las fábricas más acreditadas de Norte América. Gran variedad en JOYERIA FINA; magníficas montaduras y gran surtido de piedras preciosas.

RELOJES PARA HOMBRE DESDE \$ 4.50 EN ADELANTE

Gran variedad en armas de fuego: revólveres legítimos de Smith & Wesson y de la marca Merwin Haulbrt & C^o de dos cañones á precios sumamente baratos. Gran novedad en escopetas de cacería, fuego central, desde \$ 30.00 en adelante.

GREMA ORIENTAL

Refrezca, suaviza y embellece el cutis.
Preparada por

Botica Oriental

PRECIO: \$ 0.50.

W. STEINVORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes

Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

DR. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

5ª AVENIDA ESTE, NUMERO 225

Horas de consulta: De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 á las 4 de la tarde.

Tip. LA PRENSA LIBRE.